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g e z N i e d e r s c h r i f t  
 

über den öffentlichen Teil der Sitzung  
der Gemeindevertretung (Gemeinde Ostenfeld) am Montag, 12. September 2022, 

im Bürgerzentrum "Alte Schule", Dorfstr. 8, 24790 Ostenfeld/R. 

 

 
 Bürgermeister  
 Jan-Detlef Martens  
   
 1. stellv. Bürgermeisterin  
 Ingrid Eichholz  
   
 2. stellv. Bürgermeister  
 Thomas Leege  
   
 Gemeindevertreter  
 Wilhelm Haupt  
   
 Gemeindevertreter/in  
 Jutta Lorenzen-Prinz  
 Christian Prang  
 Anja Eckstein  
 
 b) nicht stimmberechtigt:  
 
 Mitglieder der Verwaltung  
   
   
 stellv. Leitender Verwaltungsbeamter  
 Jan Rüther 

 
 
Katharina Krippeit 

 

 
 c) entschuldigt:  
 
 Gemeindevertreter/in  
 Nils Peters  
 Malte Selck  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Beginn: 19:00 Uhr Ende: 19:57 Uhr 
  
Gesetzliche Mitgliederzahl: 9 davon anwesend: 7 
  
Anwesend sind:  
 a) stimmberechtigt:  
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T A G E S O R D N U N G : 
 
  öffentlicher Teil  

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 
Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 

 

2. Änderungs- und Ergänzungsanträge zur Tagesordnung, 
Beschlussfassung über die Tagesordnung und evtl. Anträge auf 
Ausschluss der Öffentlichkeit gem. § 35 II GO SH 

 

3. Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen die 
Niederschriften der Sitzungen vom 07.03.2022 und 04.07.2022 

 

4. Mitteilungen des Bürgermeisters  

5. Einwohnerfragestunde  

6. Bericht über die Einnahme- und Ausgaberechnung der 
Freiwilligen Feuerwehr Ostenfeld für das Haushaltsjahr 2020 

GV4-9/2022 

7. Bericht über die Einnahme- und Ausgaberechnung der 
Freiwilligen Feuerwehr Ostenfeld für das Haushaltsjahr 2021 

GV4-10/2022 

8. Beratung und Beschlussfassung über den Einnahme- und 
Ausgabeplan der Freiwilligen Feuerwehr Ostenfeld für das 
Haushaltsjahr 2022 

GV4-11/2022 

9. Beratung und Beschlussfassung über die Ersatzbeschaffung 
eines Rasenmähertraktors 

GV4-12/2022 

10. Beratung und Beschlussfassung über die Einschränkung der 
Nutzung der Straßenbeleuchtung 

GV4-13/2022 

11. Bericht der Amtsverwaltung  

12. Mitteilungen und Anfragen der Gemeindevertreterinnen und 
Gemeindevertreter 

 

   

  nicht öffentlicher Teil  

13. Bericht der Amtsverwaltung  

14. Mitteilungen und Anfragen der Gemeindevertreterinnen und 
Gemeindevertreter 

 

   

  öffentlicher Teil  

15. Schließung der Sitzung  

 
 
TOP 1.: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 

Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit   
 
Der Bürgermeister Herr Martens eröffnet die Sitzung um 19:00 Uhr und begrüßt die 
Anwesenden. 
Er stellt fest, dass zu dieser Sitzung mit Einladung vom 29.08.2022 form- und fristgerecht 
unter Mitteilung der Tagesordnung eingeladen wurde. Tag, Ort und Stunde der Sitzung sind 
öffentlich bekannt gemacht worden. Gegen die ordnungsgemäße Einladung werden keine 
Einwendungen erhoben. Der Bürgermeister stellt weiterhin fest, dass die 
Gemeindevertretung aufgrund der Anzahl der erschienenen Mitglieder beschlussfähig ist. 
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TOP 2.: Änderungs- und Ergänzungsanträge zur Tagesordnung, 
Beschlussfassung über die Tagesordnung und evtl. Anträge auf 
Ausschluss der Öffentlichkeit gem. § 35 II GO SH  

 
Beschluss:  
 

Es wird beschlossen, die Sitzung mit der vorgenannten Tagesordnung durchzuführen sowie 
die Tagesordnungspunkte 13 und 14 in nicht öffentlicher Sitzung zu behandeln, da gem. § 35 
Abs. 1 GO SH berechtigte Interessen Einzelner es erfordern. 

 
Abstimmungsergebnis: 
 
7 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 3.: Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen die Niederschriften 

der Sitzungen vom 07.03.2022 und 04.07.2022   
 
Es wird mitgeteilt, dass die Niederschriften den Mitgliedern der Gemeindevertretung 
versehentlich noch nicht zur Kenntnis gegeben wurde, dies wird nachgeholt. Eine 
Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen die Niederschrift erfolgt in der nächsten 
Sitzung. 
 
 
TOP 4.: Mitteilungen des Bürgermeisters   
 
Bürgermeister Martens berichtet über folgendes: 
 

- am 11.03.2023 findet die Aktion „Saubere Gemeinde“ statt, 
- am 06.11.2023 findet der kreisweite Bürgerentscheid zum Erhalt der Psychiatrie, 

Psychotherapie und Psychosomatik in Rendsburg und zum Erhalt der Geburtsklinik, 
Chirurgie und Zentraler Notaufnahme in Eckernförde in der imland gGmbH statt. 
Herr Rüther ergänzt, dass hierfür am Abstimmungstag freiwillige Helferinnen und 
Helfer für die Tätigkeiten im Abstimmungsraum benötigt werden. In der Zeit von 8.00 
Uhr bis 18.00 Uhr erfolgt die Durchführung der Abstimmung, im Anschluss daran die 
Auszählung der abgegebenen Stimmen inkl. der Stimmzettel per Brief. 
Von den Anwesenden erklären sich Frau Eckstein, Frau Eichholz, Herr Martens, Herr 
Leege und Frau Lorenzen-Prinz bereit, als Helferin bzw. Helfer zur Verfügung zu 
stehen.  
 

 
TOP 5.: Einwohnerfragestunde   
 
Es erfolgt keine Wortmeldung. 
 
 
TOP 6.: Bericht über die Einnahme- und Ausgaberechnung der Freiwilligen 

Feuerwehr Ostenfeld für das Haushaltsjahr 2020   
 
Die Mitglieder der Gemeindevertretung nehmen den Bericht über die Einnahme- und 
Ausgaberechnung der Freiwilligen Feuerwehr Ostenfeld für das Haushaltsjahr 2020 zur 
Kenntnis. 
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TOP 7.: Bericht über die Einnahme- und Ausgaberechnung der Freiwilligen 
Feuerwehr Ostenfeld für das Haushaltsjahr 2021   

 
Die Mitglieder der Gemeindevertretung nehmen den Bericht über die Einnahme- und 
Ausgaberechnung der Freiwilligen Feuerwehr Ostenfeld für das Haushaltsjahr 2021 zur 
Kenntnis. 
 
 
TOP 8.: Beratung und Beschlussfassung über den Einnahme- und 

Ausgabeplan der Freiwilligen Feuerwehr Ostenfeld für das 
Haushaltsjahr 2022  

 
Beschluss:  
 
Es wird der Einnahme- und Ausgabeplan der Freiwilligen Feuerwehr Ostenfeld/R. für das 
Haushaltsjahr 2022 in der vorgelegten Fassung beschlossen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
7 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 9.: Beratung und Beschlussfassung über die Ersatzbeschaffung eines 

Rasenmähertraktors   
 
Frau Lorenzen-Prinz erklärt sich für befangen und verlässt den Sitzungsraum. 
 
Bürgermeister Martens erläutert den Sachverhalt. Der vorhandene Rasenmähertraktor 
funktioniert aktuell, allerdings steht jetzt bereits fest, dass künftige Reperaturen sehr 
wahrscheinlich nicht wirtschaftlich sind, so dass eine Ersatzbeschaffung in nächster Zeit 
notwendig ist. Aus der Beratung ergibt sich, dass in den Haushaltsentwurf für das Jahr 2023 
anstelle der in der Vorlage genannten finanziellen Mittel in Höhe von 10.000,00 EUR 
nunmehr 15.000,00 EUR berücksichtigt werden sollen.   
 
Beschluss:  
 
Es wird beschlossen, einen Aufsitzmäher als Ersatz für den vorhandenen Aufsitzmäher 
anzuschaffen. 
Der Bürgermeister wird beauftragt und ermächtigt, den Auftrag nach erfolgter Ausschreibung 
an den wirtschaftlichsten Bieter zu erteilen. Die erforderlichen Haushaltsmittel werden im 
Haushalt 2023 zur Verfügung gestellt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
6 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltung, 1 befangen 
 
 
TOP 10.: Beratung und Beschlussfassung über die Einschränkung der Nutzung 

der Straßenbeleuchtung   
 
Frau Lorenzen-Prinz erklärt sich weiterhin für befangen und hat den Sitzungsraum verlassen. 
 
Bürgermeister Martens erläutert den Sachverhalt. Im Gemeindegebiet sind noch 7 
Straßenlaternen auf LED umzurüsten; die Kosten hierfür belaufen sich insgesamt auf rd. 
3.500,00 EUR. Daneben gibt es in der Liegenschaft „Alte Schule“ verschiedene 
Lampenarten inkl. der Außenlampen, insgesamt 19. 
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Die Mitglieder der Gemeindevertretung sind sich einig darüber, dass die vorhandene 
Beleuchtung in und an der Liegenschaft „Alte Schule“ vereinheitlicht auf eine 
zukunftsorientierte Beleuchtung erneuert wird. Hierüber soll in der nächsten Sitzung des 
Bau-, Wege- und Umweltausschusses beraten werden. 
Es besteht einstimmiges Einvernehmen bei einer Befangenheit, dass die 7 Straßenlaternen 
auf LED umgestellt werden sollen. 
 
Anschließend wird über eine etwaige Einschränkung der Nutzung der Straßenbeleuchtung 
eingehend beraten. Die zu erwartendene Einsparung im Bereich des Stromverbrauchs ist 
voraussichtlich nur begrenzt. 
Es besteht Einigkeit darüber, dass der in der Vorlage genannte Beschlussvorschlag geändert 
wird.  
 
Beschluss:  
 
Es wird beschlossen, die Straßenbeleuchtung während der Dunkelheit nicht auszuschalten. 
Hintergrund ist, dass die zu erwartende Einsparung des Stromverbrauchs voraussichtlich 
gering sein wird. Außerdem wird vorrgangig die Sicherheit der Einwohnerinnen und 
Einwohner gesehen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
6 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 1 befangen 
 
Frau Lorenzen-Prinz betritt den Sitzungsraum. Ihr werden die Beschlussfassungen mitgeteilt. 
 
 
TOP 11.: Bericht der Amtsverwaltung   
 
Herr Rüther informiert die Mitglieder der Gemeindevertretung, dass das Amt Eiderkanal an 
die Kommunalaufsicht des Kreises Rendsburg-Eckernförde (die Kommunalaufsicht des 
Kreises Rendsburg-Eckernförde hatte von der Schleswig-Holsteinischen Landeszeitung eine 
Anfrage zum Thema „Gaskrise und Wärmeräume“) im August 2022 folgendes gemeldet hat: 
„Das Amt Eiderkanal sowie die amtsangehörigen Gemeinden haben aktuell im 
Zusammenhang mit der Gaskrise konkret keine Wärmeräume angemietet. Im konkreten 
Bedarfsfall ist es möglich, Liegenschaften des Amtes bzw. der Gemeinden kurzfristig als 
Wärmeraum bedürftigen Personen zur Verfügung zu stellen. Im konkreten Bedarfsfall wird 
dann auch angeboten zu prüfen bzw. geprüft, inwieweit Leistungsgewährungen, auch 
darlehensweise, nach den Sozialleistungsgesetzen möglich sind, mit dem Ziel, vorrangig die 
Wärmeversorgung der eigenen Unterkunft sicherzustellen.“ 
 
 
TOP 12.: Mitteilungen und Anfragen der Gemeindevertreterinnen und 

Gemeindevertreter   
 
Herr Leege teilt mit, dass Herr Jan Niklas Hinz, bürgerliches Mitglied im Bau-, Wege- und 
Umweltausschuss, verzogen ist und damit sein Amt nicht mehr ausführen kann.  
Als Nachfolgerin wird Frau Marion Sponholz vorgeschlagen. Die entsprechende 
Beschlussfassung erfolgt in der nächsten Sitzung der Gemeindevertretung. 
Des weiteren berichtet Herr Leege von der durchgeführten Veranstaltung „Table Soccer“. Die 
Resonance war gut und er richtet seinen Dank an die Freiwillige Feuerwehr für die tatkräftige 
Unterstützung. 
Am 29.10.2022 wird findet das Laternelaufen statt. 
 
Bürgermeister Martens informiert die Mitglieder darüber, dass die nächste Sitzung des Bau-, 
Wege- und Umweltausschusses voraussichtlich im Oktober 2022 vorgezogen wird. 
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Frau Eichholz berichtet über folgendes: 

- Die Unterhaltungsarbeiten im Raum 2 in der „Alten Schule“ sind abgeschlossen. Es 
fehlt nunmehr noch die Ersatzbeschaffung der 30 Stühle. 

- Es wird daran erinnert, dass Fliesen in einigen Bereichen des Bürgerzentrums kaputt 
sind und diese ersetzt werden müssten. 

- Die Sanierung der Giebelseite an der „Alten Schule“ ist abgeschlossen. Auf den 
Fensterscheiben der Mietwohnungen hat sich durch die Sanierungsarbeiten ein 
Schmutzbelag abgesetzt. Es wird vorgeschlagen, dass entsprechende Mittel zur 
Reinigung zur Verfügung gestellt werden.  

- Am 13.09.2022 findet ein Vor-Ort-Termin in Bezug auf die Erneuerung des 
Ballfangzaunes sowie der Erneuerung des Zaun-Tores in Richtung 
landwirtschaftliche Fläche statt. 

- Die festgestellten Mängel bei den Spielplätzen/ Spielplatzgeräten sind teilweise 
beseitigt bzw. in Bearbeitung.  

- Beim Spielplatz „Grellkamp“ sollte in Bezug auf die Sicherheit von der 
Amtsverwaltung geprüft werden, ob ein verkehrsberuhigter Bereich eingerichtet 
werden kann (mit dem Ziel, dass Fahrzeuge Schrittgeschwindigkeit fahren) bzw. 
Fußgänger Vorrang haben. 

- In der Liegenschaft „Alte Schule“ sollte die Belüftung geprüft werden (ggfs. Rohre 
reinigen, Filter ersetzen). 

- Die Bäume an der „Alten Schule“ sind zu beschneiden. 
- Es wird nach dem aktuellen Sachstand in Bezug auf die Entsorgung des 

vorhandenen Komposthaufens an der „Alten Schule“ gefragt. Bürgermeister Martens 
teilt mit, dass ein Container bestellt ist, die Arbeiten mit Maschinen übernehmen Herr 
Prang und Herr Peters.  

- Die Fenster in der „Alten Schule“ im Bereich Küche und „Teppichraum“ sollten 
instandgesetzt werden (prüfen, anstreichen) und ggfs. defekte Scheiben ersetzt 
werden. 

 
 
Herr Martens schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 19:55 Uhr.  
 

Im Anschluss an den nicht öffentlichen Teil der Sitzung stellt der Bürgermeister die 
Öffentlichkeit wieder her. 

 
 
TOP 15.: Schließung der Sitzung   
 
Der Bürgermeister Jan-Detlef Martens bedankt sich für die Mitarbeit und schließt die Sitzung 
um 19:57 Uhr. 
 
 
 
 
            gez. Martens                     gez. Rüther 
   

Jan-Detlef Martens  Jan Rüther 
(Der Bürgermeister) Osterrönfeld, 27.10.2022 (Protokollführung) 

 
 
 
 
 


